

DÍA MUNDIAL SIN BOLSAS PLÁSTICAS

Cada 3 de julio conmemoramos el Día Mundial Sin Bolsas Plásticas y en esta reflexión queremos poner énfasis en la importancia de reducirlas por el impacto que provocan en la naturaleza. Veamos unos datos interesantes que vale la pena analizar.

La composición química de la bolsa plástica -la mayoría hechas de polietileno que es un derivado del petróleo- hace que tengan durabilidad y que tarden mucho tiempo en degradarse. Su fabricación tarda un minuto, las utilizamos unas pocas horas y se calcula que tardan más de 200 años en desaparecer completamente de nuestro entorno.

Según la Asociación de Industrias del Plástico ASIPLES, en Chile se usan alrededor de 400 millones de bolsas plásticas al año, lo que se traduce en un promedio de 200 bolsas anuales por persona. Por su parte, la ONU ha indicado que en el mundo se utilizan aproximadamente 5 billones de bolsas plásticas anualmente.

Una vez utilizadas las bolsas plásticas, un gran porcentaje termina en rellenos sanitarios, otro porcentaje importante queda en algún entorno natural, como por ejemplo en los océanos, bosques, desiertos, entre otros, y solo un porcentaje muy menor, entre el 1 y el 3%, es reciclado.

Las bolsas plásticas que permanecen en nuestro entorno generan un impacto negativo, ya que al desintegrarse en millones de partículas de microplásticos, constituyen una amenaza para las especies que habitan estos espacios. Diferentes estudios realizados en los océanos indican que cerca de un 90% de las aves marinas han ingerido plástico y que, de no cambiar nuestros hábitos, para el año 2050 tendríamos más plástico que peces en los océanos, una situación que afecta sin duda nuestro medio ambiente pero también nuestra salud.

Para combatir el uso indiscriminado de plásticos, el 3 de agosto del año 2018, entra en vigencia en nuestro país la Ley 21.100 que busca generar conciencia para cambiar hábitos y reducir la generación de residuos. Con esto, Chile se transformó en el primer país de América Latina en prohibir en todo el territorio nacional el uso de la bolsa plástica, lo cual ha permitido que de manera gradual disminuya la entrega de bolsas tanto en el comercio mayor como en el pequeño comercio. Según datos del Ministerio del Medio Ambiente, solo en el primer año de la entrada en vigencia de esa normativa, se dejaron de utilizar aproximadamente 16.170 toneladas de bolsas plásticas, y 4,8 millones en los supermercados.

Desde la puesta en marcha de esta ley, se ha generado un cambio de hábito importante en la ciudadanía, ya que hemos aprendido a llevar bolsas reutilizables cuando realizamos gran parte de nuestras compras, algo tal vez impensado hace algunos años atrás. La invitación es a seguir avanzando y a seguir diciendo NO a los diferentes tipos de plásticos de un solo uso.

¿Como podemos contribuir a disminuir las bolsas plásticas? Aquí te dejamos unos consejos:

- Seamos responsables con los residuos que generamos.
- 🖇 Di #ChaoBolsasPlásticas y #ChaoPlástico de un solo uso.
- Eduquémonos en cuanto al impacto negativo que genera el plástico en el medio ambiente, conociendo esta información sabremos la importancia de dejar de utilizarlo.
- Promovamos en nuestras compras el uso de envases retornables, contenedores para comida o fiambrería, las bolsas de tela para llevar nuestros productos.
- 🖇 Difundamos esta información.

Finalmente, te recordamos que promover el uso de bolsas reutilizables se relaciona a los siguientes Objetivos de Desarrollo Sostenible: ODS N°12 "Producción y Consumo Responsable", ODS N° 15 "Vida de Ecosistemas Terrestres", ODS N° 13 "Acción por el Clima" y ODS N°11 "Ciudades y Comunidades Sostenibles".

Te invitamos a revisar los siguientes enlaces:

http://chaobolsasplasticas.cl/

https://www.un.org/sustainabledevelopment/es/sustainable-consumption-production/





